

Vous et votre Santé

1^{er} avril - 15 mai 1993

N° 4

Le Temps du sida

L'épidémie de sida, apparue au début des années 80, touchait en 1992 quatorze millions d'individus répartis dans cent soixante-deux pays. L'organisation mondiale de la santé prévoit qu'elle atteindra, dès la fin de la décennie, cinquante à cent millions de personnes. Selon des informations massivement diffusées, cette maladie serait produite par un nouveau virus qu'on pourrait peut-être neutraliser au moyen de médicaments tels que l'AZT. La vérité apparaît beaucoup plus grave et plus gênante : le Pr Montagnier évoquait, dès 1988, des « cofacteurs liés à notre civilisation », et plus précisément « la pollution », « l'alimentation actuelle », diverses « conditions psychologiques » ; les Pr Gallo et Duesberg incriminent, en outre, de nombreux médicaments, antibiotiques, anxiolytiques, vaccins, etc. Ainsi, ce serait tout un ensemble

de perturbations écologiques, alimentaires, médicales et psychosociales qui auraient, aujourd'hui, atteint un seuil tel que la vie s'effondrerait devant des virus autrefois inoffensifs. On comprend mieux dès lors l'inquiétude du dernier rapport de l'OMS sur "la vulnérabilité générale et grandissante à l'égard de l'épidémie de sida". Le Pr Duesberg, découvreur des rétrovirus, estime maintenant que l'AZT est « non seulement inutile, mais fatal ». Des mesures d'hygiène générales, d'autres conditions psychosociales et un traitement visant à renforcer les défenses individuelles doivent donc être proposés aux malades et mis en œuvre le plus rapidement possible.

Le Temps du sida, par Michel Bounan, aux éditions Allia, 16, rue Charlemagne, 75004 Paris, 156 pages